

Bab V

KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini akan menyajikan kesimpulan dan saran dari penelitian. Kesimpulan yang akan disajikan dalam bab ini berkaitan dengan ringkasan hasil penelitian yang berkaitan dengan topik penelitian. Sedangkan, saran atau rekomendasi dalam bab ini bertujuan untuk memberikan rekomendasi atau solusi terhadap masalah yang telah lebih lanjut dieksplorasi dalam penelitian ini berdasarkan temuan penelitian.

5.1 Kesimpulan

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan agenda media *Palestine TV* tentang isu patriotisme dalam pemberitaan saat agresi penjajahan Israel pada tahun 2021. Kesimpulan yang disajikan dalam bab ini disusun berdasarkan pertanyaan penelitian sebagai berikut:

1. Bagaimana agenda setting media dalam memberitakan patriotisme Palestina pada saat agresi penjajahan Israel ditahun 2021 di *Palestine TV* ?

5.1.1 Program Berita *Palestine TV*

Berdasarkan hasil penelitian, terdapat beberapa elemen penting pada program berita di *Palestine TV* yang dirangkum dalam bab ini yaitu terdiri dari nama dan jumlah program berita, situs berita, jenis berita dan topik berita. Dalam penelitian ini, ditemukan dari 20 program utama *Palestine TV* yang memuat patriotism, terdapat berita utama (80%), berita biasa (20%), berita mendalam (indept news) (85%). Selain itu, ditemukan juga berita yang berfokus pada tema-tema tertentu yaitu tema budaya (7%), sejarah (10%), politik (14%), diplomatic (10%), dan paling banyak ditemukan berita yang berkaitan dengan perjuangan (59%).

Berdasarkan temuan data penelitian secara keseluruhan, dapat dikatakan bahwa teks isi berita yang berkaitan dengan patriotisme dalam pemberitaan *Palestine TV* mempresentasikan beberapa hal penting yaitu: 1) Melestarikan peninggalan bangsa Palestina, 2) Mempresentasikan fakta sejarah, 3) Mempresentasikan perlawanan rakyat dan perjuangan Palestina, 4) Perlawanan diplomatic. Temuan penelitian ini mengungkapkan bahwa program berita yang ditayangkan di *Palestine TV* telah menyajikan berita yang berorientasi pada kebenaran dan menjunjung tinggi nilai-nilai patriotisme, politik, budaya, dan sejarah.

Hasil penelitian ini menunjukkan keberpihakan media dalam hal ini "*Palestine TV*" terhadap sebuah fenomena dalam kasus penjajahan Israel yang dilakukan terhadap warga Palestina. Dalam hal ini dapat disimpulkan bahwa *Palestine TV* telah berhasil menampilkan isu atau fakta yang dapat menarik atensi publik melalui perspektif sebuah media yang bertujuan untuk mempengaruhi khalayak masyarakat dalam hal ini yaitu patriotisme.

5.1.2 Agenda Media

Berdasarkan hasil temuan penelitian yang berkaitan tentang agenda media, diketahui bahwa terdapat beberapa elemen penting berita dan elemen badan berita yang disajikan dalam berita *Palestine TV*. Elemen berita tersebut terdiri dari elemen berita yaitu *Who, What, When, Where, Why*, dan elemen *How* (5W+1H). dan elemen badan berita yang memuat wawancara, konteks, dan informasi dari hal yang penting ke hal yang kurang penting, latar belakang informasi, dan sudut penceritaan (*angle*).

Berdasarkan temuan ini dapat disimpulkan bahwa pada elemen berita 5 W+1H, berita yang paling banyak disiarkan oleh *Palestine TV* adalah tentang orang Palestina yang menjadi korban atau rakyat biasa dan media *Palestine TV* telah menyoroti nama-nama tokoh berpengaruh selama perang misalnya pemuda Palestina, orang Yerusalem, Gaza, aktivis, kader-kader Palestina yang mempresentasikan jiwa patriotisme meskipun menjadi korban

oleh agresi Israel. Berdasarkan temuan ini juga ditemukan bahwa berita yang paling banyak disiarkan oleh *Palestine TV* adalah tentang agresi penjajahan Israel. Sehingga, dalam hal ini dapat dikatakan bahwa, *Palestina TV* telah berhasil menampilkan patriotisme yang dimiliki oleh orang-orang Palestina dalam melawan penjajahan dan menantanginya dengan kesabaran dan perlawanan damai. Berita disajikan secara akurat, jujur, dan terpercaya dengan memperhatikan kaidah-kaidah jurnalisme dan azas kebenaran didalamnya.

Berita yang disajikan mengandung semua unsur-unsur penting dalam berita (SW+1H) tentang siapa, apa, dan bagaimana proses tersebut bisa terjadi dirangkum secara rinci dalam berita. Sudut pandang pemberitaan juga disajikan dengan memperhatikan beberapa perspektif dan unsur penting dalam pemberitaan misalnya latar belakang informasi yang jelas dan penyajian berita secara akurat. Tema pokok berita serta informasi-informasi penting pendukungnya disampaikan secara mendetail dengan melakukan wawancara terhadap beberapa narasumber penting.

Berdasarkan kajian media tentang patriotism dalam penelitian ini, *Palestine TV* sebagai media pemerintah Palestina, mencapai keberhasilan signifikan dalam mempromosikan patriotisme rakyat Palestina dalam pemberitaan dengan menghadirkan sejarah, budaya, dan perlawanan untuk meningkatkan patriotism rakyat Palestina dalam menjaga tanah air mereka.

5.2 Saran

5.2.1 Program Berita *Palestine TV*

Telivisi sebagai komunikasi massa berfungsi menyampaikan informasi secara cepat kepada publik untuk menyebarkan berita tentang kepentingan politik, sosial, dan budaya (Campbell et al., 2014). Sebagai salah satu media pemerintah di Palestina, *Palestine TV*

berperan untuk mendorong patriotisme warga Palestina melalui tayangan berita. Selain itu, media *Palestina TV* memiliki pengaruh yang signifikan dalam memperkuat identitas nasional Palestina, dengan kesadaran dan kepentingan politik mereka dalam isu nasional dan situasi politik di Palestina. Oleh karena itu, mengingat pentingnya peran media dalam masyarakat sebagai sumber utama berita, media televisi harus fokus terhadap isu nasional dengan memperbanyak pemberitaan tentang isu-isu sosial dalam masyarakat, misalnya patriotisme.

5.2.2 Agenda Media

Media memiliki peran dalam memberitakan fakta di lapangan, dan juga membangun narasi mengenai realita konflik. Oleh karena itu, perspektif jurnalisme damai sangat direkomendasikan dalam strategi pemberitaan media dengan menempatkan konflik tidak hanya sebagai sebuah fenomena/isu/kontroversi, namun juga menampilkan berita untuk tujuan perdamaian sebagai agenda (agenda setting). Pendekatan menggunakan jurnalisme damai bisa digunakan sebagai solusi andalan sebagai strategi narasi yang digunakan dalam berita.